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Senatsverwaltung für
Umwelt, Mobilität, Verbraucher- und Klimaschutz

Herrn Abgeordneten Christian Gräff (CDU)
über
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/14228
vom 08.12.2022
über Gehwege in Marzahn-Hellersdorf wie viele Meter mehr in 2022?

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:
Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und
Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht und hat
daher das Bezirksamt Marzahn-Hellersdorf um Stellungnahme gebeten. Sie wird in der Antwort
an den entsprechend gekennzeichneten Stellen wiedergegeben.

Frage 1:

In welchen Straßen und über wie viele Meter (ca. Angabe) wurden im Jahr 2022 neue Gehwege im Bezirk
Marzahn-Hellersdorf neu errichtet oder saniert (bitte einzeln aufisten)?

Antwort zu 1:

Das BA Marzahn-Hellersdorf teilt hierzu mit:

„Gehwegmaßnahmen 2022: Neubau- und Sanierung

lfd. Nr. Straße Neubau ca. Baulänge Art der Maßnahme

1. Rembrandtstraße 170 m Neubau

2. Grottkauer Straße 115 m Neubau

3. Luckenwalder Straße 20 m Neubau
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4. Menzelstraße 40 m Neubau

5. Ludwigsluster Str. 81 50 m Neubau

6. Weißenhöher Straße 160 m Neubau

7. Lappiner Straße 300 m Neubau

8. Ährenweg 250 m Neubau

9.
Blumberger Damm, 2.
Bauabschnitt (BA) 250 m Neubau

10. Kaulsdorfer Straße 400 m Neubau

11. Eschenstraße, 2. BA 350 m Neubau

12. Ulmenstraße 54-60 45 m Neubau

lfd. Nr. Straße Instandsetzung ca. Baulänge Art der Maßnahme

1. Zossener Straße 170 m Sanierung

2. Cottbusser Straße 6 – 20 90 m Sanierung

3. Stangeweg 200 m Sanierung

4.
Paul-Schwenk-Str / Martha-
Arendsee-Str 50 m

Instandhaltung/
Umbau

5. Poelchaustraße 95 m
Sanierung/
Ergänzung

6. Glambecker Ring 20 m Instandhaltung

7. Wörlitzer Straße 14 40 m Instandhaltung

8. Neuenhagener Straße, 2. BA 50 m Instandsetzung
“

Frage 2:

Mit der Schriftlichen Anfrage 19/11743 wurde vom Bezirksamt der Neubau von Gehwegen im Bereich Biesenhorst
angekündigt, wann wird diese Maßnahme umgesetzt bzw. welche Planungsschritte wurden vorgenommen?

Antwort zu 2:

Das BA Marzahn-Hellersdorf teilt hierzu mit:
„Aktuell befindet sich das Projekt in der Vorplanungsphase, die Phase der Machbarkeitsstudie
ist beendet. Daher kann aktuell kein zeitlicher Rahmen benannt werden, da noch zu viele
zeitlich beeinflussende Faktoren eine Rolle spielen. Der Vorplanung folgt die Entwurfsplanung
sowie Ausführungsplanung. In jeder Planungsphase muss die Senatsverwaltung den Planungen
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zustimmen, da diese für die Finanzierung des Modellprojektes Gehweg zuständig ist. Auch eine
Information an die betreffenden Anlieger muss noch vorbereitet und durchgeführt werden.“

Berlin, den 19.12.2022

In Vertretung

Dr. Meike Niedbal
Senatsverwaltung für
Umwelt, Mobilität, Verbraucher- und Klimaschutz


